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２月１４日（金）は、今年度最後の授業参観、 常設部は、団体競技として必要な人数が確保

学年懇談会に多数ご出席を賜り、誠にありがとう されているので、令和２年度は同じ部の数で活

ございました。今年度もあと１ヶ月となりました。 動を開始することになります。現時点で、部の

これまでの保護者の皆様のご協力に感謝申し上げ 数が適正とは言えない理由として、３つ挙げら

るとともに、今後とも一層のご支援を賜りますよ れます。

うお願い申し上げます。

さて、懇談会のあいさつの中で申し上げた標記 ・ 紅白戦など、実戦的な練習を行うには、「団

の件について、補足したいと思います。この問題 体戦に必要な人数×２」以上が理想的である。

については、コミュニティ・スクール委員会にお 現在は、ギリギリの人数で活動している部が

いても３年ほど前から議論を続けてまいりまし 複数ある状態である。

た。協議内容を受けて、「指導はスポ少が行い、 ・ 突発的な事故などの対応を考えると、顧問

引率は学校が行う」という形態で、特設柔道部と は複数配置をしたい。せめて男女兼任の副顧

特設剣道部を運営するようになった経緯がありま 問を配置したいが、学級減に伴う教員減によ

す。また、常設部の数を適正化するために、再編 り、それもできない部が増える。

については次のような意見交換をしてきました。 ・ 中体連大会への出場は、当該校の教員また

は部活動指導員の引率が必須条件である。監

・ 伝統がある部、実績がある部を存続するべき 督だけでなく、大会の運営も担うので、引率

ではないか。 できる方を校外から見付けることやその予算

→ 「『伝統がある部』『実績がある部』といって を確保するのは困難である。

も実績を残した部は、県北中の長い歴史の中に

はたくさんあり、定義づけが難しい。数年ごと これらの理由を鑑み、部活動の数を適正化す

に見直しが必要ではないか。」 ることが部活動の充実につながると考えていま

・ スポ少がある部を存続させるべきではない す。少子化が及ぼすこの問題は本校だけに存在

か。小学生にアンケートを取ってはどうか。 しているのではありません。近隣の多くの中学

→ 「現在、最も多くの部員が在籍している運動 校が、本校と同様に「新人戦に単独で参加でき

部はスポ少がない女子卓球部であり、アンケー ない場合は廃部」といった規約の下に再編成を

トを行ったとしても、中学校入学後に部活動の 進めています。

様子を見学し、家族と相談した後は、アンケー このことは、決して「大会に参加すること」

トの通りに入部するとは限らない。」 や「大会で勝つこと」だけを目指すという意味

ではありません。大会を通して、「目標に向かっ

この話合いを踏まえて、本校では「４月の部活 て努力すること」や「支えられていることに感

動編成時に入部を希望した人数を基準として再編 謝すること」、「経験したことを別の分野で生か

成をするべき」との方針を継続しながら、実態を していくこと」などを学んでほしいのです。ゆ

考慮した規約改正を行ってきました。しかし、廃 えに、今回の再編案は、シンプルに、「新人戦も

部や募集停止の対象となる部は現われず、部員が 含めて大会に単独チームで参加できない部を減

希望した部で継続して活動できる安堵感があった らし、再編成された部で目標をもって頑張って

一方で、「部活動の数が全校生徒数に対して適正 ほしい。」との願いを込めたものです。移行期と

とは言えない」という課題が解消されないまま現 しての配慮はしていきますので、ご理解とご協

在に至っています。 力をよろしくお願いいたします。

自ら進んで学習する生徒

すなおで豊かな心を持つ生徒

責任ある行動をとる生徒

健康安全に心がける生徒

部活動再編について 充実した部活動のために



この件については、本来であればＰＴＡ総会で 国見町を管轄している福島北警察署桑折分庁

議決すべき案件ではありますが、総会は４月開催 舎のホームページを見ると、「安全・安心メール」

であり、新役員の選考がすでに始まっています。 について知ることができます。

今後の組織編成に影響があり、本部役員会と役員 登録された方に

選考会（各専門委員長が参加）で了承されました 〇 通学路等での子供被害の犯罪

ので、ＰＴＡ会長に代わって、再編の方向性をお 〇 子どもの声かけ・つきまとい事案

知らせしておきたいと思います。 〇 なりすまし詐欺情報

まず、ＰＴＡ役員を紙上投票後に、得票の多か 〇 各種防犯対策

った順に電話をして承諾を得る方法で選考してい などに関する情報をメールでお知らせするも

たことについて、「紙上投票との整合性」や「役 のです。

員選考に係る時間と労力がたいへんである」との と書かれています。福島県警察本部では、「福

声がありました。選考方法については、抜本的な 島県安全・安心情報」としてツイッターにより

改善案とは言えませんが、各学級から選出する役 上記の内容や交通事故情報などを発信していま

員の数を減らすだけでも負担の軽減が図れるので す。さらには、「日本不審者情報センター」とい

はないかとのご意見をいただきました。実家庭数 うサイトも存在します。これらのことから、私

も減っているので、各専門委員会の事業をスリム たちを取り巻く環境は、安全・安心の面からは、

化していくことも含めて検討が必要です。 不安になる事象が数多くあり、関連情報を求め

今年度は、教養委員会の親子講演会を学校で運 ている方もたくさんいることがわかります。

営しました。環境委員会の親子奉仕作業は１回の 最近、学校には不審者情報が相次いでいます。

実施にしました。それらのことを踏まえて、令和 中学生の発達段階に応じて、緊急一斉メール等

２年度は、教養委員会と環境委員会を統合して再 で保護者の皆様にも注意喚起をしています。日

編成をしたいと考えています。したがって、２月 が長くなり、進級や卒業の節目ともなる春先は

２０日（木）に行われる新３学年の役員選考会で 気が緩みがちになる傾向があります。相次ぐ不

は、各学級からは従前よりも１名減らした３名の 審者情報が「耳にタコ」の状態にならないよう

選出となります。 に、ご家庭で約束したことを守れるように関わ

実態を踏まえての再編成となりますが、ＰＴＡ っていただければ幸いです。

会則の２条には「生徒の健全な成長、会員相互の 特にスマホを取り巻く環境は、学校では十分

教養・親睦・理解を深めることが目的」とありま に把握できない部分がありますので、心配なこ

す。ご協力をよろしくお願いいたします。 とがありましたらご相談ください。

※ 先月号の下校時刻に誤りがありました。お詫びいたします。下校時刻は学年だよりで再確認をお願いします。

２月後半の主な予定 ３月前半の主な予定
部活 下校時刻 部活 下校時刻

16 日 1 日 高等学校卒業式
17 月 ○ 17:45 2 月 職員会議 × 14:50
18 火 SC ○ 17:45 3 火 SC ○ 17:45
19 水 生徒総会 SSW × 15:50 4 水 県立前期試験 SSW ○ 17:45
20 木 P３学年役員選出 ○ 17:45 5 木 県立前期試験 学年会 × 15:50
21 金 生徒会専門委員会 ○ 17:45 6 金 県立前期試験 〇 17:45
22 土 7 土
23 日 天皇誕生日 8 日
24 月 繰替休業日 9 月 ○ 17:45
25 火 卒業式全体練習 ○ 17:45 10 火 卒業式全体練習 SC ○ 17:45
26 水 卒業式全体練習 × 15:50 11 水 SSW ○ 17:45
27 木 ○ 17:45 12 木 卒業式準備 × 16:30
28 金 卒業式予行 ○ 17:45 13 金 卒業証書授与式 × 12:00
29 土 14 土

15 日
16 月 県立前期合格発表 SSW ○ 17:45

ＰＴＡ組織の再編について 「安全と安心」のために


